

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Déchets plastiques : Sobraga en soutien à la PME Namé recycling

Jean MADOUA  
Libreville/Gabon

Dans le cadre de sa politique de développement durable, la Société des brasseries du Gabon (Sobraga), en collaboration avec l'entreprise Namé recycling, a organisé, le 5 mars dernier, à Libreville, une table ronde sur la mise en place d'une économie circulaire. Sous le parrainage du Haut-Commissariat à l'environnement et au cadre de vie (HCECV), cette rencontre avait pour objectif d'alimenter la réflexion afin que des mécanismes concrets soient mis en œuvre pour impulser une réelle dynamique de croissance durable du secteur des déchets



Le staff de la Sobraga, entreprise désormais partenaire de Namé recycling.

## Coronavirus : les cours du pétrole en chute libre

Alors que l'épidémie de coronavirus a déjà fait baisser le prix de l'essence, en faisant chuter la demande mondiale de carburant, le prix du baril de pétrole va continuer sa descente, du fait d'une décision de l'Arabie Saoudite, à la suite de l'échec d'une réunion de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep) pour s'accorder à soutenir les cours.

Selon Bloomberg News, l'Arabie Saoudite s'est lancée dans une vaste braderie, en effectuant la plus importante réduction de ses prix pétroliers en 20 ans. Les deux principaux contrats d'approvisionnement en pétrole étaient en baisse de 20%, le prix du WTI (West Texas Intermediate) s'établissant à 32 dollars le baril, et celui du Brent à 36 dollars le baril.

Ainsi, le prix pour le pétrole à destination d'Asie a diminué de 4-6 dollars par baril, alors que celui pour les États-Unis a été réduit de 7 dollars par baril. La compagnie nationale pétrolière saoudienne Aramco a vendu son baril d'Arabian light à un prix sans précédent: 10,25 dollars en dessous du baril de Brent de la mer du Nord, selon Bloomberg.

SCOM

au Gabon. " Le travail du Haut-commissariat, c'est de faire un diagnostic de la situation existante, identifier des acteurs, connaître l'organisation de la filière et son fonctionnement, avoir les statistiques appropriées et proposer des stratégies de revalorisation des déchets ", a expliqué Rostand Ndong Allogo, chef de cabinet du HCECV.

Suite au grand appel à projets environnementaux visant à fédérer les actions autour de la pollution plastique, la Sobraga a signé, le 12 avril 2019, un contrat de partenariat avec l'entreprise Namé recycling, spécialisée dans la collecte et la valorisation des déchets plastiques (PET, PHD et PVC).

" L'intérêt de Sobraga, c'est de présenter notre politique RSE où nous avons déjà entamé le recyclage en interne de tout ce que nous produisons comme déchets et là, nous voulons aller chercher le recyclage post-consommation, c'est-à-dire aller dans la communauté pour récolter les déchets et encourager les différentes filières ", a confié Jocelyne Edzo Nkily, directrice QHSE de Sobraga.

**Dynamique\*** La mission de Namé est de promouvoir une économie circulaire en donnant une seconde vie aux dé-

chets plastiques et en réduisant la pollution plastique tout en apportant des opportunités économiques aux communautés desservies.

" Il est important de réunir les acteurs dans le secteur public et privé en collaboration pour ar-

river à une collecte, un tri et un recyclage des déchets pour valoriser les matières premières qui peuvent ensuite servir à la production de nouveaux produits ", a indiqué Thomas Poelmans, directeur de Green Crossroads. Selon l'expert Thomas Poel-

mans, l'économie circulaire est aujourd'hui un sujet omniprésent. " Il y a une évolution très positive dans plusieurs pays. Le Gabon doit s'y mettre pour avoir des opportunités au niveau environnemental, social et économique ", a-t-il souligné.

## SNI : vers la reprise des projets immobiliers à l'arrêt

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

LES administrateurs de la Société nationale immobilière (Sni) ont tenu leur conseil vendredi 6 mars dernier. A l'ordre du jour : examen et adoption du projet de budget social pour l'exercice 2020. Et approbation des demandes de recherche de financement dans le cadre de la réalisation des projets immobiliers.

Concernant le projet de budget, le président du conseil, Augustin Ndong Mba, a précisé que " dans ce budget, il s'agit de prendre en compte le fonctionnement de la Sni, mais aussi de permettre de soutenir les efforts en matière de réalisation de projet immobilier. Soit des pro-



Les administrateurs pendant les travaux du conseil.

grammes anciens qu'il convient d'achever, soit des nouveaux projets. " Non sans évoquer la question de la fusion Société nationale du logement social (SNLS)/Sni. " Tout est fin prêt sur le volet administratif, mais cela nécessite encore des ajustements sur le plan comptable et financier ", a-t-il expliqué. S'agissant de la recherche des

moyens permettant de prendre en charge la réalisation des projets immobiliers, notamment les 50 logements de la zone dite "Mangoumba" et l'achèvement de 20 immeubles à Akanda, les administrateurs ont visité, sous la houlette du directeur général de la Sni, Hermann Kamomonono, le site des résidences Parasoliers, proposées à la vente.